

Liebe Eltern, liebes Erstkommunionkind,

„Kommt und seht!“, so ruft Jesus die ersten Jünger zur Gemeinschaft mit ihm. Mit Jesu Worten laden wir Ihr Kind und Sie ein, sich mit uns auf den Weg zur Erstkommunion zu machen. Kommunion bedeutet Gemeinschaft – mit Gott und untereinander.

Das Gefühl, dazuzugehören, wird in der Eucharistie, im Empfang des Brotes, für Ihr Kind besonders erlebbar. Die Vorbereitungszeit will Ihr Kind und Sie als Familie wieder, neu oder intensiver zu dieser Gemeinschaft hinführen. Wir möchten auch die Zeit der Vorbereitung als einen Weg der Gemeinschaft gestalten: für die Kinder untereinander, Kinder und Eltern in den Familien und für die Familien in unserer Gemeinde. Die Bausteine, die dazu gehören, stellen ich Ihnen auf den folgenden beiden Seiten näher vor.

Seit sechs Jahren findet die Erstkommunionvorbereitung in Kleingruppen samstags statt, in der Regel einmal im Monat. Die geplanten Samstagstermine finden Sie in diesem Brief. Zurzeit plane ich, dass sich alle Gruppen gleichzeitig von 9.00 bis 13.00 treffen. In der Regel finden diese Treffen im Gemeindezentrum St. Bonifatius, in der Kolpingstraße 2, statt. Da wir dort allerdings im Herbst Baumaßnahmen haben, finden Sie in diesem Brief nur die Zeiten der Treffen, aber noch nicht die Orte. Die vollständige Liste erhalten Sie beim ersten Elternabend am

am Montag, 18. September, um 19.30 Uhr im Gemeindezentrum St. Bonifatius! An diesem Abend erhalten Sie auch die weiteren inhaltlichen Informationen zum Kurs, zum Elternengagement und zu den Kosten sowie die Anmeldeunterlagen. Sollten Sie am Elternabend verhindert sein, Ihr Kind aber zum Erstkommunionkurs anmelden wollen, schicken Sie mir bitte möglichst vorab eine Mail an: c.schneider@st-teresa-am-main.de

Ich freue mich auf Sie und Euch!

Caroline Schneider, Pastoralreferentin

Sollten Sie von einer Familie wissen, die keine Einladung erhalten hat, geben Sie gerne die Infos weiter!

Bausteine der Erstkommunionvorbereitung

Vorläufige Planung

Erstkommunionsamstage

An sieben Samstagen zwischen Oktober und März treffen sich die Kommunionkinder für je vier Stunden gemeinsam: singen, spielen, thematische Einheiten in Kleingruppen, basteln und ein gemeinsamer Abschluss in der Großgruppe prägen diese Samstage.

Geplant sind gemeinsame Zeiten für alle Gruppen: 09.00 bis 13.00. Der erste Samstag findet statt am 14. Oktober. Alle weiteren Termine finden Sie in diesem Brief auf der Terminübersicht (blau).

Zusätzlich gestalten wir die Tage vor Ostern für Grundschul Kinder, besonders für die Erstkommunionkinder.

Gottesdienste

Die regelmäßige Teilnahme an den sonntäglichen Gottesdiensten, gemeinsam mit Ihnen, machen die Kinder mit dem Ablauf, den Gebeten und Gesten vertraut.

Seit drei Jahren feiern wir zusätzlich etwa einmal monatlich einen „Familiengottesdienst im Freien“; der nächste Gottesdienst ist für den 1. Oktober geplant– diese Gottesdienste finden Sie, für das 1. Schulhalbjahr, ebenfalls auf der Übersicht.

Unsere Erstkommuniongottesdienste feiern wir:

am 7. April in St. Bonifatius

am 14. April in St. Peter und Paul

Sie können den Ort/Termin frei wählen. Der Termin findet ab einer ausreichenden Gruppengröße statt, bei einer zu großen Zahl an Kindern werden zwei Gottesdienste hintereinander gefeiert (um 9.00 und um 11.00). Die Informationen dazu erhalten Sie gegen Jahresende.

Nähere Erläuterungen dazu gibt es beim Elternabend am 18. September.

Plus-Angebote für Kinder...

Darüber hinaus können Ihre Kinder an verschiedenen Angeboten in der Gemeinde teilnehmen, z.B. an den Krippenspielen und der Sternsingeraktion. Die Informationen dazu werden in der Regel über die beiden Grundschulen verteilt.

Plus-Angebot für die Familie...

An den Erstkommunionsamstagen bekommen die Kinder einen sogenannten Familienbrief, der das Thema des Samstages noch einmal aufgreift und Anregungen gibt, sich weiter in der Familie mit dem Thema zu beschäftigen. Voraussichtlich wird es für den kommenden Kurs ein padlet geben, auf dem Sie dann auch diese Briefe finden.

Plus-Angebot für die Eltern...

Neben dem ersten Elternabend am 18. September, bei dem Sie weitere Informationen zur Vorbereitungszeit erhalten, gibt es einen weiteren Elternabend zum Thema Beichte im Januar sowie einen Elternabend im Februar oder März, bei dem alle organisatorischen Fragen zur Feier der Erstkommunion geklärt werden können.

Elternengagement...

Zur Durchführung unseres Erstkommunionkurses benötigen wir Ihre Hilfe als Katecheten und Katechetinnen. Vielleicht können Sie sich vorstellen, die Kinder in dem guten halben Jahr bei den Samstagen zu begleiten. Meist geschieht dies in einem Team von 2 Müttern oder Vätern. Wir bereiten die Stunden gemeinsam vor, Sie bekommen Hilfestellungen und Unterstützung von mir, so dass Sie sich ganz sicher fühlen können. Bei Fragen und/ oder Interesse sprechen Sie mich doch bitte vorab einfach an oder schicken Sie mir eine Mail. Natürlich können Ihnen auch die Katechet*innen der letzten Jahre „Rede und Antwort“ stehen.

Neben der Aufgabe als Katechet oder Katechetin gibt es noch vielfältige kreative oder organisatorische Möglichkeiten der Unterstützung, des sogenannten Elternengagements, die ich Ihnen bei unserem ersten Elternabend vorstellen möchte. Je mehr Eltern sich beteiligen, desto mehr wächst auch hier die Gemeinschaft und umso kleiner wird die Aufgabe für den Einzelnen!



„Kommt und seht!“



Erstkommunionvorbereitung in Hochheim,
St. Peter und Paul und St. Bonifatius